

Kulturelle Auszeichnung im Bereich Literatur 2020

Auszeichnung für Hugo Ramnek

Fr. 10 000

Hugo Ramneks Roman «Die Schneekugel» führt uns in ein Städtchen direkt an der österreichisch-slowenischen Grenze – in eine Region mit einer dunklen Vergangenheit und einer ebenso schwierigen Gegenwart. Atmosphärisch dicht beschreibt Ramnek bewegende Schicksale hüben und drüben. Subtil nähert er sich grossen Themen wie Krieg und Sprachenkampf, erzählt von Brüdern, die gegen Brüder kämpften, oder von zweisprachigen Ortsschildern, die beschmiert wurden. Dabei vertraut er der Imagination des Publikums, lässt Lücken offen, tippt dies und jenes lediglich an. Und wenn er die bedrückende und immer noch unaufgearbeitete Geschichte in Worte fasst, wenn er etwa das «Schleifen von tausend Füssen» schildert, tut er dies enorm poetisch und präzis.

Für den inhaltlich welthaltigen und sprachlich fein zisierten Roman «Die Schneekugel» erhält Hugo Ramnek eine literarische Auszeichnung.